
" Au plus près des clubs Vosgiens " 

DISTRICT DES VOSGES DE FOOTBALL 

Assemblée Générale 
 

Vendredi 28 juin 2024 
Auditorium Arche Bernadette – THAON les Vosges  

 
Présidence de M. Bruno HERBST 
 
Présents ou représentés :   
Présidents des clubs vosgiens ou leurs mandataires régulièrement désignés 
US ARCHES - ES AVIERE - AS AYDOILLES – Entente BRU/JEANMENIL SBH – FC 
BULGNEVILLE/CONTREXEVILLE/VITTEL -  SM BRUYERES - CS CHARMES - JS CHATENOIS -  RC 
CORCIEUX – ASL COUSSEY-  FC DARNEY/VALDESAONE -  FC DES BALLONS - FC DOGNEVILLE - 
FC DOMMARTIN lès Remiremont -  ASC DOMPAIRE - FC ELOYES -  SA EPINAL - AS ESSEGNEY - SM 
ETIVAL -  AS GERARDMER - AS GIRANCOURT/  DOMMARTIN/CHAUMOUZEY - AS GIRMONT - ES 
GOLBEY - FC HADOL/DOUNOUX/URIMENIL  -  FC HAUTE MOSELOTTE - US LAMARCHE - CS LE 
THILLOT- FC LE THOLY - FR MENIL ROZEROTTE - US MIRECOURT/HYMONT - AS 
MOYENPETITERAON - FC NEUFCHATEAU/LIFFOL - AS NOMEXY/VINCEY/MORIVILLE– AS 
PLOMBIERES -  LA SAINT-MAURICE POUSSAY - AS RAMONCHAMP - US RAON L’ETAPE  - FC 
REMIREMONT/ST ETIENNE - FC ST AME/JULIENRUPT – FC STE MARGUERITE – RC SAULXURES 
lès Bulgnéville - ASF  SAULXURES SUR MOSELOTTE/ THIEFOSSE - FC SAULCY - US SENONES - ES 
THAON – FC THAON City - AS VAGNEY - FC LE VAL D’AJOL - AS VALLEE DE LA MOSELLE - AS 
VANEMONT - FCA XERTIGNY. 

 
51 clubs sont présents ou représentés soit 63,75 %  des clubs vosgiens. Sont électeurs les 
représentants des clubs disposant d’un nombre de voix déterminé suivant le nombre de licenciés 
au sein de leur club au terme de la saison précédente. Le FC THAON City affilié à la FFF depuis 
cette saison ne dispose d’aucune voix. 
 
Les 50 électeurs  représentent 291 voix sur les 383 possibles, soit 76 % : le quorum est atteint. 
L’assemblée peut valablement se tenir. 
 
Les votes de cette assemblée, via boîtiers électroniques, ont été mis en place par une société 
indépendante, la SARL Altern’active Systems domiciliée à RÉANS (Gers). La régularité de 
l’organisation et des votes a également été contrôlée par deux membres de la Commission de 
Surveillance des Opérations Electorales, Messieurs Wieslaw BUDINSKI et Christophe PEULTIER. 
 
Ouverture de l’Assemblée Générale par M. Bruno HERBST, président du District 
Je déclare ouverte cette assemblée générale du District des Vosges de Football à THAON les 

Vosges. 

Je remercie Monsieur le Maire de THAON les Vosges, Cédric HAXAIRE, d’avoir tout mis en œuvre 

pour nous accueillir à l’Auditorium Arche Bernadette dans les meilleures conditions. M. le Maire 

regrette de ne pouvoir être parmi nous et nous souhaite une assemblée générale constructive. 
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Je voudrais saluer, toutes les personnes présentes, toute la famille du football, que vous soyez 

présidents, secrétaires, trésoriers, membres de clubs, entraîneurs, joueurs, arbitres, bénévoles, 

partenaires ou supporters. Je salue tout particulièrement les personnalités présentes :  

Albert GEMMRICH, président de la LGEF, fidèle à nos assemblées générales ainsi que son 
épouse Martine 
Denis LEMUHOT, président du CDOS 
Yves JACQUELIN, président de Profession Sport Animation 88 
Claude SIBLOT, président fondateur du District des Vosges 
Hervé BOILLOT, président de l’UNAF LGEF 
Alexis GARAUDEL, président de l’UNAF VOSGES 
Philippe ANDRE, président de l’Amicale des Educateurs vosgiens 
 

Je salue les membres du Comité de Direction, tous les membres des commissions du District, les 
salariés du district tant pour la partie administrative que  pour la partie technique, les responsables 
de secteurs. 
Je n’oublie pas la presse avec M. Francis VERDUN de Vosges Matin. 
 
Je remercie Nicolas CLASADONTE et toute son équipe et le personnel de la ville de THAON 
sollicités pour l’organisation de cette soirée. 
Enfin j’ai toujours la même pensée pour tous les conjoints, pour leur patience, leur bienveillance et 
leur compréhension. 
Je présente toutes mes excuses à toutes les personnes qui auraient pu être oubliées.  

Je donne la parole à M. GEMMRICH, président de la LGEF. 
 
Intervention de M. Albert GEMMRICH, président de la LGEF 
Chers amis,  
Il est déjà bien tard dans cette saison. Certains d’entre vous, ont pu, je l’espère, couper un peu 
avec le rythme effréné de ces derniers mois, pour savourer un temps de repos mérité, histoire, 
notamment de prendre le temps de profiter de l’Euro, de soutenir nos Bleus !  
Lorsqu’on examine la situation du football dans les Vosges, on peut s’arrêter sur des éléments 
factuels : certes le SAS Epinal n’est pas parvenu à se maintenir en National, certes l’US Raon 
attend encore de connaître son avenir après une saison compliquée en National 3, mais ces 
résultats ne doivent pas gommer la situation globale, qui est celle d’une vraie dynamique 
territoriale, que nous pouvons mesurer au niveau de la Ligue du Grand Est, au nombre d’équipes 
féminines ou de jeunes, qui évoluent au niveau régional, et la tendance est clairement à la 
hausse, dans le nombre, mais aussi la qualité.  
Cela témoigne clairement d’un excellent travail de formation à tous les niveaux, mais aussi du fait 
que les clubs vosgiens profitent à plein du format de la Ligue du Grand Est, qui leur permet de se 
confronter, tantôt au Nord, tantôt au Sud, dans l’ex-Lorraine ou en Alsace voisine. C’est bien ce 
mélange culturel et sportif, qui fait la force de nos ligues.  
Je suis heureux, que le débat territorial soit derrière nous, je suis heureux du choix, qui a été fait 
par nos clubs ! Merci ! J’espère que ce sujet, ces débats soient définitivement clos, car d’autres 
arrivent avec une période d’incertitudes, dans laquelle nous allons entrer.                       
Il y avait déjà la question de la situation financière de notre pays, des répercussions sur les 
budgets des collectivités locales, et donc forcément aussi sur le subventionnement du sport 
amateur… 
Mais voilà que s’ajoute à cet élément, une incertitude politique. Je ne vais évidemment pas vous 
dire, quoi faire dimanche, mais je vous invite à vous exprimer. C’est notre droit, c’est notre devoir !                    
Une séquence électorale a aussi débuté dans le Grand Est: après la Meuse, la Haute Marne, 
l’Aube, c’est au tour du District des Vosges d’élire son président, pour un nouveau mandat de 4 
ans.  
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Je souhaite bonne chance à Bruno HERBST et à son Comité Directeur, qui se présenteront tout à 
l’heure, devant vous.                                   
Par la suite, et avant les élections de la Fédération en décembre, il faudra aussi vous exprimer sur 
l’avenir de la Ligue. A l’heure, où je vous parle, je n’ai pas arrêté de position : continuer ? 
m’arrêter ?...  
Mais une chose est sûre, le contexte global, auquel je faisais référence à l’instant, va imposer une 
ligne de conduite claire, et surtout une solidarité territoriale, qui permettront de passer des caps, 
qui demanderont un vrai sens de la navigation.                                                                                              
Pour terminer, je voulais surtout, et une nouvelle fois, vous remercier chaleureusement, pour le 
travail de fond, effectué au sein de vos clubs, en mon nom et au nom de mes collègues du comité 
directeur de la Ligue, au nom des salariés, qui font vivre le football dans le Grand Est au 
quotidien !                                                                                              
Passez un bel été, reposant, de nature à vous ressourcer.  
Au plaisir de vous revoir la saison prochaine ! 
Vive le District des Vosges ! 
 

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 
 
Adoption du procès-verbal de l’Assemblée Générale du Vendredi 24 novembre 2023 à 
MONTJUREUX sur Saône :  
Le PV est adopté à  la majorité des suffrages exprimés (91,97 %)  
 
Rapport moral de M. Bruno HERBST, Président du District 
C'est avec un grand plaisir et un profond sens des responsabilités que je m'adresse à vous 
aujourd'hui pour ce bilan moral de la mandature 2020-2024. 
En 2017, lorsque j'ai pris la présidence du District des Vosges de Football, c'est avec une page 
blanche que j'ai entamé ce challenge, fort de l'expérience de mes prédécesseurs et animé par 
une forte volonté de servir le football vosgien. 
 
Dès le départ, j'ai souhaité mettre en place un cap clair et des valeurs affirmées avec une nouvelle 
organisation, structurée et ambitieuse. Cette démarche s'est articulée autour de trois axes 
majeurs : 
1- Maîtriser la dimension réglementaire : un domaine complexe et en constante évolution qui 
nécessitait une parfaite connaissance des textes et des procédures. 
2- Assurer une gestion organisationnelle à l'échelle du département : un défi de taille pour garantir 
le bon fonctionnement du District et son implication dans l'ensemble du territoire vosgien. 
3- Maîtriser la dimension logistique : un aspect souvent négligé mais indispensable pour garantir 
le bon déroulement des activités et des événements organisés par le District. 
 
Pour mener à bien cette mission, j'ai dû reconstruire une équipe soudée, partageant les mêmes 
valeurs que moi : le respect, l'engagement, la solidarité et l'esprit d'équipe. 
Ma première priorité a été de m'assurer qu'aucun club ne soit laissé de côté. Pour cela, j'ai mis en 
place un maillage territorial dense, en déployant une équipe de techniciens expérimentés pour 
accompagner les clubs dans leur développement. 
Ma seconde priorité était de mettre en place une organisation solide et performante. Pour cela, 
dès le départ, j’ai pu compter sur le soutien de personnes clés, notamment les membres du 
comité directeur, les salariés avec bien sûr Maryline, pilier historique du District. Ensemble, nous 
avons au fur et à mesure renforcé l'équipe et consolidé les diverses commissions. Cette évolution 
a été construite avec l’appui d’un DLA (Dispositif local d’accompagnement). 
Pour rappel, la période que nous avons traversée n'a pas été sans difficultés. La pandémie de 
COVID-19 a eu un impact important sur le monde du football, avec une baisse du nombre de 
licenciés et une mise à l'épreuve de notre capacité d'adaptation. 
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Malgré cette situation inédite, nous avons su rebondir et tirer des leçons précieuses de cette 
expérience. Nous avons notamment renforcé notre présence auprès des clubs et mis en place 
des actions pour maintenir le lien avec les licenciés pendant la période de crise. 
 
A la suite de cette période délicate, nous avons constaté un retour rassurant des licenciés en 
passant de 10 583 licenciés en 2020/2021 à 12 570 licenciés à ce jour, soit une augmentation de 
près de 19% au cours du mandat. 
 
Toutefois, nous constatons également une augmentation des comportements incivils et 
irrespectueux sur et en dehors des terrains. 
Face à ces dérives, nous devons agir avec fermeté et détermination. Nous devons renforcer les 
actions de prévention et d'éducation aux valeurs du sport. 
 
Il est important de souligner la qualité des formations d'éducateurs dispensées par le District des 
Vosges, sous la houlette de Laurent Bénier, Conseiller Technique Régional, et de son équipe. Ces 
formations, reconnues pour leur excellence, permettent aux éducateurs de développer leurs 
compétences et d'acquérir les connaissances nécessaires pour transmettre leur passion du 
football aux jeunes générations. 
 
La santé financière du District était également un enjeu majeur. Nous avons mené des actions 
rigoureuses pour redresser les comptes et garantir la pérennité de l'organisation. 
 
Dans un monde en constante évolution, la communication est devenue un enjeu crucial. Nous 
avons mis en place une stratégie de communication digitale ambitieuse, en utilisant des 
plateformes comme Facebook et Instagram. Par ailleurs, la visibilité du District des Vosges s’est 
accrue dans la presse écrite locale et dans les médias, également grâce à de nouveaux outils : 
arche gonflable, plaquette… ainsi que le développement de nouveaux partenariats. 
 
Fort de mon expérience au niveau départemental, j'ai également souhaité m'investir dans les 
instances régionales et nationales de football, notamment au sein du Bureau national du collège 
des Président de District. 
 
Tout au long de mon mandat, j'ai toujours été guidé par des valeurs fortes : le respect, l'éthique, 
l'esprit d'équipe et la recherche de l'excellence. Ces valeurs ont été le moteur de toutes nos 
actions. 
 
Je tiens également à remercier solennellement Albert Gemmrich, Président de la Ligue du Grand 
Est de Football, pour son accompagnement précieux tout au long de mon mandat. Son soutien 
indéfectible et ses conseils éclairés ont été essentiels pour le développement et la structuration du 
District des Vosges. 
 
En conclusion, je suis fier du chemin parcouru par le District des Vosges de Football au cours des 
quatre dernières années. Grâce à l'implication de tous les acteurs du football vosgien, nous avons 
réussi à relever de nombreux défis et à poser les bases d'un avenir prometteur. 
Je suis convaincu que le District des Vosges continuera à jouer un rôle majeur pour le 
développement du football dans notre département. 
 
Je souhaite remercier l'ensemble des membres du comité directeur, les salariés, les éducateurs, 
les arbitres, les bénévoles, les licenciés et les partenaires pour leur engagement et leur 
dévouement. 
Je vous remercie de votre attention. 
 
Le rapport moral présenté par le président du district est à 89,97%  des voix exprimées. 
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Bilan des actions du Projet de Performance Fédéral sur la saison 2023-2024 
M. Laurent BENIER, Conseiller Technique Régional 

M. BENIER adresse ses remerciements aux membres de l’équipe technique et aux clubs d’accueil 

pour les formations CFi U6/U9, U10/U13, U14/U19 et  Séniors. 

 

Agrément Collectif Volontaires Services Civiques 
21 Jeunes ont été  impliqués dans les actions de 11 clubs. Ils ont suivi 2 Formations éducateurs 
« obligatoires » et 2 Formations civiques et citoyennes 
Le suivi de leurs actions a été évalué chaque mois par l’envoi d’une fiche détaillant  ces actions  
Ils ont participé à des événements organisés par le District, notamment la Journée Nationale des 
débutants organisée à GOLBEY le samedi 1er juin. 

 

Formations des éducateurs 
Dans un club, l’éducateur qui a suivi une formation est un passeur des valeurs du football : Plaisir 
– Respect – Engagement – Tolérance – Solidarité 
Vœu : l’idéal pour chaque club est que toute équipe de Jeunes soit encadrée par des éducateurs 
ayant suivi  une formation.   
 
Labels 
Le label JEUNES FFF a été attribué cette saison  

- à l’US RAON L’ETAPE, label Espoir 
- au SA EPINAL, label ELITE 
- à l’ES THAON, label ELITE 

Le label Féminines OR a été attribué au SA EPINAL 
 
Sections sportives 
11 sections sportives scolaires collèges/lycées réparties sur le territoire vosgien : Neufchâteau – 
Contrexéville/Vittel – Thaon – Golbey – Epinal (2 dont 1 section arbitrage) – Eloyes – Raon l’Etape 
– Saint-Dié (2 Sections Féminines : Collège + Lycée) – Rupt sur Moselle  
 

CPT (Centre de Perfectionnement Technique) 

✓ Détections/Sélections :  

• Graines de championnes : U11F : opération de sensibilisation et de fidélisation du foot 

féminin 

• Détection U12/U13G et détection U14/U15G + matchs interdistricts. 

 
Foot à l’école :  
Une convention lie le  District des Vosges à la DASEN Direction Académique des Services de 
l’Education Nationale) et à l’USEP ((Union Sportive de l’Enseignement du Premier degré).  
Cette année des classes du secteur de la Haute Moselle ont bénéficié de 6 séances de foot à 
l’école. Le mardi 11 juin les élèves de ces classes se sont retrouvés sur les installations de 
Ramonchamp pour une belle fête sportive autour du ballon rond. Chaque classe a reçu une 
dotation en matériel et ballons. 
 

Foot Diversifié :  

Responsable : Alex ANY 

De nouvelles pratiques sont initiées : Foot en marchant – FUTNET – FITFOOT –  

Pratique pérenne : Foot Loisirs Vétérans à 11 (championnat et coupe) et Vétérans à 8 pour plus 

de 50 ans. 
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FUTSAL (Le CTD DAP Lucas PERRIN et Fabrice LENOIR, président de la commission FUTSAL) 
73 demi-journées ont été programmées du 10 décembre au 11 février dans 23 salles mises à 
disposition gracieusement (64 prêts) par des communes à l’écoute du district. 
842 rencontres matchs ont été disputées supervisées administrativement par 21 intervenants de 
la commission Futsal ou Féminines. 

 

Focus sur la Journée des Débutants organisée à Golbey le samedi 1er juin 

Une vidéo retrace cette journée organisée de façon magistrale par les bénévoles de l’ES GOLBEY 

avec à sa tête la présidente Johanie HUMBLOT et animée par les membres performants de la 

commission Jeunes et technique du District. Un drone qui a filmé l’événement a proposé des 

images exceptionnelles. 
  

ASSEMBLEE ELECTIVE 
 

Prise de parole du représentant des candidats à l’élection du Comité de Direction 
 
Mesdames et Messieurs, 
C'est avec un plaisir certain et une profonde détermination que je me présente devant vous 
aujourd'hui pour solliciter votre confiance pour un nouveau mandat de président du district des 
Vosges de football pour 4 ans. 
Au cours des quatre dernières années, nous avons parcouru un chemin remarquable ensemble, 
en relevant de nombreux défis et en posant les bases d'un avenir prometteur pour le football dans 
notre département. 
Fort de cette expérience enrichissante et animé par une passion indéfectible pour le sport, je suis 
convaincu que nous pouvons poursuivre notre dynamique et porter le football vosgien vers de 
nouveaux sommets. 
Notre engagement sera toujours en ligne avec les valeurs et les objectifs de la Fédération 
Française de Football. Nous continuerons à œuvrer pour le développement du football dans 
toutes ses composantes, en accordant une attention particulière aux orientations stratégiques 
définies au niveau national. 
L'avenir du football passe par ses jeunes pousses. C'est pourquoi nous accorderons une attention 
particulière au développement du football d'animation et des écoles de football. 
Nous soutiendrons les clubs dans la création et la structuration de leurs sections jeunes, en 
mettant en place des formations spécifiques pour les encadrants et en proposant des animations 
et des rassemblements pour les enfants. 
Les championnats départementaux sont le coeur de la compétition amateur. Nous les valoriserons 
en mettant en place des mesures concrètes pour les rendre plus attractifs et plus compétitifs. 
Un accent particulier sera porté sur la division 1 départementale, qui représente le plus haut 
niveau du football dans notre département. Nous travaillerons avec les clubs pour améliorer la 
qualité des installations et des infrastructures, et pour promouvoir le championnat auprès du grand 
public. 
La promotion du football féminin est une priorité absolue pour notre district. Nous continuerons à 
soutenir les sections féminines, à organiser des compétitions et des événements dédiés, et à 
mettre en place des actions concrètes pour favoriser l'accès des jeunes filles à la pratique du 
football. 
Nous sommes convaincus que le football doit être accessible à toutes et tous, sans distinction 
d'âge, de capacité ou de condition physique. C'est pourquoi nous développerons le football 
diversifié, notamment le foot en marchant, et à mettre en place des programmes spécifiques pour 
favoriser l'inclusion sociale et la pratique sportive pour tous. 
La lutte contre les incivilités et les comportements antisportifs est une priorité absolue pour notre 
district. Nous déploierons le Programme Educatif Fédéral dans l'ensemble des clubs, en mettant 
l'accent sur les six thèmes définis par la FFF : 
 
 

6/10 



- Respect 
- Fair-play 
- Solidarité 
- Engagement 
- Citoyenneté 
- Santé 

 
Les dirigeants de clubs jouent un rôle essentiel dans le fonctionnement du football amateur. Nous 
proposerons des formations spécifiques pour les accompagner dans leurs missions et leur 
permettre de gérer leurs clubs de manière professionnelle et efficace. 
La formation des éducateurs est un pilier essentiel pour le développement du football. Nous 
proposerons des formations de qualité, diversifierons les contenus et accompagnerons les 
éducateurs dans leur parcours de formation. 
Le football à l'école est un levier important pour la découverte du sport et l'apprentissage des 
valeurs citoyennes. Nous renforcerons notre collaboration avec les établissements scolaires et la 
Direction des Services Départementaux de l’Education Nationale pour développer 
des programmes d'initiation et de sensibilisation au football. 
La construction d'une nouvelle Maison départementale du football est un projet ambitieux qui 
permettra de créer un véritable lieu de vie pour le football vosgien. Nous travaillerons en étroite 
collaboration avec les collectivités locales pour mener à bien ce projet structurant, je tiens tout 
particulièrement à remercier Cédric Haxaire pour son rôle prépondérant dans ce dossier. 
Mesdames et Messieurs, 
Si vous m’accordez votre confiance, je m'engage à être « Au plus près des clubs Vosgiens » en 
portant haut les valeurs de notre sport et en œuvrant pour que le football soit accessible à tous. 
Je suis convaincu qu'ensemble, nous pouvons faire du district des Vosges de football un modèle 
d'excellence et de réussite. 
Je vous remercie de votre attention. 
Vive le football Vosgien ! 

 
Réglementation des élections, présentation des candidats à l’élection du comité de 
direction et à la délégation du district aux assemblées générales de la LGEF, organisation 
des votes :  
Christian NICHINI, vice-président/secrétaire général 

 
Election du comité directeur de la Ligue du Grand Est de Football, mandature 2021- 2024  
 
Les représentants des clubs sont invités à procéder au vote.  
La liste du comité de direction du District des Vosges de Football, portée par M. Bruno HERBST, 
telle que jointe aux convocations à l'assemblée générale élective, est élue à 86,71 % des voix 
exprimées. 
 
Sont ainsi élus : 
Président : Bruno HERBST 
Membres : Hervé BOILLOT : Arbitre – Gilles CÔME : Educateur – Patrick EDGARD : médecin – 
Pascale LAPÔTRE : Femme – Alex ANY, Pierre BÉRETTA, Bruno CAISSUTTI, Alain COLNÉ, 
Jean-Paul DELAHA YE, Eric FEBVRE, Thierry GAILLOT, Anthony GUEDES, Johannie HUMBLOT, 
Fabrice LENOIR, Christian NICHINI, Patrick PHILIPPE, Sophie PIERREL, Emeric PRÉAU, Daniel 
VALENTIN. 
 
Lors de l’installation officielle du président et du comité de direction la semaine prochaine, les 
membres procéderont à l’installation du Bureau.  
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Election des candidats à la  délégation du District des Vosges aux assemblées générales 
de la LGEF.  
 
Après une présentation des candidats, l'assemblée procède aux votes.  La réglementation en 
vigueur impose qu'ils soient élus en binômes et successivement :  

➢ Sylvain RIVOT, Titulaire – Éric HOFFMANN, Suppléant : élus à 77,66% des voix exprimées 
➢ Lucien BOLLE, Titulaire – Luis LECOMTE, Suppléant : élus à 86,94% des voix exprimées 
➢ Bruno CAISSUTTI, Titulaire – Anthony GUEDES, Suppléant ; élus à 91,07% des voix 

exprimées 
➢ Bruno HERBST, Titulaire – Christian NICHINI, Suppléant : élus à 92,44% des voix 

exprimées 
➢ Alex ANY, Titulaire – Jean-Paul DELAHAYE, Suppléant : élus à 87,63% des voix exprimées 
➢ Pierre BERETTA, Titulaire – Pascale LAPÔTRE, Suppléante : élus à 90,03% des voix 

exprimées 
 
Le président Bruno HERBST, heureux et reconnaissant de la confiance qui lui a été renouvelée, 
remercie les membres de l'assemblée. Cette confiance accordée renforce sa volonté de s’investir 
encore plus pour les clubs vosgiens, tous les clubs vosgiens. Il les assure que tout sera mis en 
œuvre pour mener à bien le développement et la pratique du football dans le District des Vosges.  
 

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE : reprise 
 

Focus sur les finales des coupes des Vosges SENIORS 1 et 2 à NOMEXY le dimanche 16 
juin :  
Dans une vidéo le président Bruno HERBST souligne l’investissement important d’un partenaire 
du District des Vosges, le Crédit Agricole. Fabrice LENOIR, la cheville ouvrière des finales 
JEUNES et SENIORS rappelle que pour bien préparer les événements le processus doit 
s’engager très tôt dans la saison ; d’ailleurs les finales SENIORS 1 et 2 en juin 2025 sont déjà 
programmées à ELOYES dans le cadre de la fête du centenaire  du club.  
 
Challenge de la non-violence 
Anthony GUEDES 
 
En ce début de saison le comité  de direction du District a été sensible à la demande récurrente 
de possibles modifications à apporter au règlement du challenge de la non-violence. Un groupe de 
travail a donc été installé réunissant plusieurs responsables de clubs, des membres du comité de 
direction et le responsable administratif qui en était le rapporteur. 
 
Le fruit de leur réflexion a été présenté au comité de direction le 25 avril. Le débat qui a suivi a 
amené les membres du CD à se retrouver le mardi 18 juin pour finaliser la proposition d’un 
nouveau règlement. 
 
M. Anthony GUEDES qui était membre du groupe de travail présente ce nouveau règlement qui 
sera soumis au vote de l’assemblée.  
 
Il rappelle la philosophie de  ce règlement : le Challenge de la Non-Violence du District des 
Vosges de Football est une initiative mise en place dans le but de promouvoir le respect, le fair-
play et l'esprit sportif sur les terrains de football. Ce challenge vise à récompenser les équipes qui 
font preuve d'un comportement exemplaire tout au long de la saison, en sanctionnant les 
comportements antisportifs et en valorisant les valeurs positives du football. 
L'instauration de ce challenge répond à plusieurs enjeux majeurs pour le District des Vosges de 
Football : lutter contre les incivilités et les comportements antisportifs - promouvoir les valeurs du 
football - améliorer l'image du football. 
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Règlement du challenge de la non-violence à appliquer dès le début de la saison 2024/2025 
s’il est adopté par l’assemblée 
 
Tout au long de la saison une échelle mesure la sportivité de chaque équipe en attribuant des points 
suivant le barème et les dispositions ci-dessous.  
Les équipes de D1, D2, D3 et D4 débutent la saison avec le compteur à 0 point. Chaque sanction 
se traduit par une pénalité suivant le barème du règlement en cours (avertissement : - 1 point ; 
expulsion : - 3 points – etc  ….)  ; cependant le malus comptant pour le capitaine et pour les 
matchs avec sursis sont supprimés 
Evolution : 
Les points comptabilisés en malus seront corrigés par des bonifications :   
ainsi un match sans carton (ni jaune, ni rouge) apporte une bonification de + 5 points (au lieu 
de + 2 points) 
 
Le décompte de points s’obtient en faisant jouer les bonifications. 
 
Proposition importante 
Dans sa nouvelle version le règlement  impactera  toutes les équipes d’un championnat car le 
décompte des points du challenge de la non-violence à l’issue des championnats peut avoir une 
incidence sur leur classement 
Voici les propositions du groupe de travail validées par les membres du comité de direction. 
 
Toute équipe dont le décompte de points MALUS (après avoir fait jouer les bonifications) est 
strictement supérieur à - 50 points sera sanctionnée d’un point de pénalité au championnat par 
tranche de 10 points. 
 

➢ Entre - 51 points et  - 60 points : -1 point au classement du championnat  
➢ Entre - 61 points et - 70 points : -2 points au classement du championnat 
➢ Entre - 71 points et - 80 points : -3 points au classement du championnat 
➢ Entre - 81 points et-  90 points : -4 points au classement du championnat 

 
Au-delà de - 91 points : -5 points au classement du championnat 
 
Une équipe dépassant - 100 points au challenge de la non-violence ne pourra 
accéder à la division supérieure. 

 
M. Anthony GUEDES donne la parole aux clubs. Personne ne se manifeste. M. GUEDES précise 
que si le nouveau règlement n’est pas adopté, c’est le règlement actuel qui sera appliqué. 
 
Les représentants des clubs sont invités à procéder au vote.  
 
Le nouveau règlement est adopté à 77,22% des voix exprimées. 
 
Intervention de M. Denis LEMUHOT, président Comité Départemental Olympique et Sportif 
Le CDOS accompagne les clubs (Information, orientation, conseil, formation à la gouvernance) et 
accorde une place particulière au triptyque « Sport, éducation, citoyenneté ». C’est le message 
qu’il fait passer à tous les comités départementaux qu’il rencontre.  
Pour lui c’est une priorité de  mettre en place une politique de prévention et de lutte contre les 
incivilités, les violences et les discriminations dans le sport pour provoquer une prise de 
conscience, faire évoluer les mentalités et les comportements.  
M. LEMUHOT salue le District qui s’inscrit sans retenue dans cette démarche éducative et 
citoyenne  pour que chaque sportif puisse bien vivre son sport et le règlement du challenge de la 
non-violence en est une belle illustration. 
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Récompenses  
- Un lot de ballons remis par  M. Fabrice LENOIR , président de la Commission Compétitions 

JEUNES, aux équipes U19 ayant terminé le championnat 
- Un lot de ballons aux 19 clubs supports des rassemblements FUTSAL :  
- 2 mini - buts remis par le Président Bruno HERBST à M. CLASADONTE, président de l’ES 

THAON, », récompensant ainsi l’engagement du club en faveur du Bénévolat  

- Un panneau du centenaire remis par le Président Bruno HERBST, au président de l’AS 
NOMEXY/VINCEY/MORIVILLE 

 
Clôture de l’Assemblée Générale par M. Bruno HERBST Président du District 
 
« Nous repartons ensemble pour quatre années que je souhaite fructueuses et bénéfiques. 
 
Comme il est de coutume depuis 2020, je continuerai à porter l’annexe 8 des règlements 
généraux de la FFF intitulée « Charte d’Ethique et de Déontologie » du Football ». 
 
Je vous remercie toutes et tous une nouvelle fois pour votre engagement bénévole afin que le 
football vosgien se porte le mieux possible et je vous invite à partager le verre de l’amitié. » 
  
 
Le secrétaire général du district      Le Président du district 
Christian NICHINI       Bruno HERBST 
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